

CHILPERIC II (715 – 721)

Chilpéric II : un roi sur le trône, mais Charles Martel tenait les rênes du royaume.

Naissance et accession au trône

Né vers 671, fils présumé de Childéric II et de Bilichilde. Après le massacre de sa famille en 675, il est placé dans un monastère sous le nom de Daniel. En 715, les Neustriens, révoltés contre la régente Plectrude, le font sortir du monastère. Il se laisse pousser les cheveux, signe de la royauté, et est couronné roi de Neustrie par le maire du palais Raganfred. En 719, après la mort du roi Clotaire IV, il devient roi de tous les Francs.

Règne et influence

Sous son règne, le pouvoir réel est exercé par les maires du palais. En 716, il confirme les privilèges d'immunité accordés à l'abbaye de Saint-Denis. Entre 719 et 720, il promulgue un édit modifiant le droit de succession en permettant aux femmes d'hériter de terres patrimoniales. En 717, il est défait par Charles Martel à la bataille de Vinchy. En 718, il s'allie au duc d'Aquitaine, Eudes, contre Charles Martel.

Fin de règne et héritage

En 719, après la mort de Clotaire IV, il est restauré roi de tous les Francs. Il meurt en 721 à Attigny, dans les Ardennes. Il est inhumé à Noyon, dans l'Oise. Son règne marque la fin de la dynastie mérovingienne. Il est remplacé par Thierry IV, dernier roi mérovingien.